

Valparaiso Abril 29 de 830.

Querido José

Aunque estoy escribiendo otra carta que me urge llegar a Santiago por el correo de hoy, quiero aprovechar media hora de tiempo que me queda, para contestar a tu lettera, la carta de ayer.

Antes te dije, que D.^o Santiago Riesco Meyer iba ayer de Santiago, asegura a todos los de Valparaiso que la oposicion se disolvera como el turno dentro de pocos dias. Que los pelucones, especialmente los Montebos, se han fijado para candidato en D.^o Santiago Salas, con el fin de dividir a los Conservadores. Que el ministro tendra mayoria en la camara de diputados, por que ya hai muchos de los mas decididos, que son desertados i citó a D.^o Juan Bello. Tambien se habló de Cristobal. El redactor del Mercurio me asegura esta mañana, con semblante muy placentero, que habia tenido una carta de cierto sujeto famoso en la politica, pero muy al corriente de todo lo que ocurre, en la cual le decia de que el Gobierno contaba hasta esta fecha con treinta diputados. Con que mi amigo no hai que dormir.

Sobre el negocio de la Revista, he entendido que ninguno de tus enemigos ha hablado de ti, a mi presencia. Mi conversacion fue con Paudel i lo unico que censuramos, fue, que hubieses tenido miedo de declarar al autor. Hasta entonces no sabiamos que fuese Andrés. Por lo

demas, nada tienes que indicarme ni decirme el modo como me maneje, recordando lo que tu has hecho i haces por mi, por que al fin como tu has sido i eres mas bribon que yo, (ser decir hombre que figura mas) se me presentan diarias. ^{estas} ocasiones de hacer entender que soy tu amigo. Y tu sabes que no siempre tengo paciencia.

Parece hasta ridiculo que te tengas detenido en hablarme sobre una preferencia mia, relativa a que Freire fuese uno de los secretarios de D. Ramon ~~Correas~~ ^{Correas}. Cuando te he dicho yo semejante disparate? Mi carta a ti, que es la unica que he escrito, i que tu sin duda unalastes a algunos personas) a otra con se dirige que i manifestarte, que era muy conveniente i hasta necesario para el seguro ~~de~~ ^{de} exito de la oposicion, que el ~~Senador~~ Freire fuese uno de las persona que se asociasen a Correas. Esto fue a consecuencia de una carta tuya en que me dices, que la direccion se iba a ^{comunicar a} D. Ramon Correas, a quien se le debian asociar varios personas de importancia. Y te acuerdas a consecuencia de que te escribi esa carta? Luego que tu me contenteras i yo vi que la marcha de la oposicion era tal como yo ~~todos~~ ^{todos} los liberales lo deseabamos, nada mas te he hablado sobre la materia. Que tu ni nadie piense que yo deseo que Freire sea secretario, esto seguro! En cuanto lo a Freire, puedo asegurarte, que desde un

tonces a esta fecha, pienso que la oposicion es con-
ducida por verdaderos patriotas i le desea su
completo triunfo. Pienso si que no contaria con
el mismo amigos, si se verificara la transaccion—
Ursar-Varas de que me habla en tu ultima.
Desde que Vds abandonen el terreno de los prin-
cipios con perdidos, mis amigos. Esta es la falange
mas formidable que Vds tienen: esta es la que
les dara poder entre los patriotas i en las masas
populares. Mi cabera afuerito a que si se efectua
pueden Vds la mitad de mis hombres de accion.
Que importa que el gobierno diga oficialmente
que no tiene candidato. Sus amigos lo presen-
taran i Bulnes lo apoyara con sus influencias
legitimas. Que diga Varas que el candidato
era Errazuriz i este seria el unico medio de
transigir; esto no lo dira por cierto.

No extraño que se haya dicho en la
Junta Directora que yo no vivo para maldecir
la cosa: este es la verdad hijo, pero que me
conusco; pero que enganar a nadie. Pero en-
ten, si solo no vivo por que capes, esta es
una mentira. Cuando me fui para el Ind
i arri despues de mi vuelta, estuve ~~de~~ frio
i muy disgustado con la oposicion, por q.
hasta vergonzoso era pertenecer a ella. Desde
que se tomo otro camino, marchando de frente

con alguna energia: que se combinaba el ataque
si cada soldado ocupaba su puesto me decidí
y he decidido a mis amigos que estaban tan
helados como yo. Puede ser que el tejedor de Blan-
co, por medio de mis amigos haya asegurado esto,
por que le he hecho: le haré una guesa viva
hasta que salegu de Valparaiso, donde no ha
hecho otra cosa que impedir calles, y tumbar
se a los pelucos rodeandore de ellos: de los
cuyos. Respecto a la reparticion de diarias, cuyo
destino se da a jente de menor barba, he cumpli-
do mejor que lo habrias hecho tu. Dos veces
me ha mandado el joven Vienna gran des pa-
quetes de diarios para la costa, Guillota:
la signa. Todos los he mandado en primera
ocasion, aquellos con el vapor: esto con pa-
rintares, dirijiendolos a amigos mis para
que los repartan, por que han venido en direc-
cion. He hecho mas: dos cartas he escrito a
Vienna encargandole a que coniga se pague
un repartidor para Valparaiso, reflexionandole
que los diarios no eran recibidos por esta causa.
He conseguido que Vienna autorice a un her-
mano para este pago. Lo que ya vez que
hago mas q. lo que dicen.
En sentido de entenderme contigo,
mas tarde hablaremos, sea contigo o con otra
persona. La omision de tu parte en no es